Avis de Soutenance

Madame Claudia PINEDA

Psychologie

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés

Mesure fonctionnel appliqué aux principaux problèmes sociaux en Colombie: Drogues, sexe, violence et pardon.

dirigés par Madame Maria Teresa MUNOZ SASTRE

Soutenance prévue le vendredi 28 septembre 2018 à 14:00

Lieu : 5 Impasse Louis-Nicolas Vaulequin, 31100, Maison de la Recherche, Jean Jaurès Université, Toulouse. salle du conseil UFR-Psychologie

Composition du jury proposé

Mme Maria Teresa MUNOZ SASTRE Université Toulouse - Jean Jaurès Directeur de these

Mme Liliana RICO-DUARTE Université Toulouse 2 Examinateur

M. Vincent DRU Université Paris X Rapporteur

Mme Nathalie LIONET-PRZYGODZKI Université Lille 3 Rapporteur

Mots-clés: Measure fonctionnel, capacité de Pardon, violence, éducation sexuelle, utilisation de drogues,

Résumé:

La Colombie est un pays situé dans le nord-ouest de l'Amérique du Sud. La plupart de ses 46 millions d'habitants sont concentrés dans les villes. Selon le Département Administratif National des Statistiques (2017), la répartition de la population s'explique par le déplacement forcé des personnes, causé par le conflit armé qui a duré presque 60 ans (de 1960 à 2015). Dans la présente thèse, quatre problèmes d'un intérêt particulier sont examinés : l'éducation pour prévenir la consommation des drogues, l'éducation sexuelle, la capacité de pardon dans des situations de négligence des soins et la capacité de pardon des actes de violence perpétués contre les femmes dans le contexte du conflit armé colombien. Cette étude a identifié que la volonté de pardon des participants est faible. Cependant, un petit groupe de participants seulement accorde une importance au crime lui-même concernant le pardon, tandis qu'un autre petit groupe, accorde plus d'importance à l'attitude de l'agresseur. Concernant l'éducation des jeunes en vue de prévenir la consommation des drogues, il est important de souligner qu'il existe encore plusieurs sujets tabous en Colombie. Selon les données de l'étude, les points de vue prohibitionniste et autoritaire concernant la consommation des drogues sont les plus partagés. S'agissant de l'éducation sexuelle, la plupart de jeunes en Colombie n'y ont pas accès, bien qu'il s'agisse d'un droit fondamental. De plus, les parents ou les personnes en situation de parentalité semblent être incapables d'éduquer leurs enfants

